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! ! ! !本周市场继续横向
震荡，走势之平淡令人
昏昏欲睡，其中周四上
证更是创下全天振幅最
低记录，成交额亦逐级
萎缩。盘面上热点散乱
无持续性更无鲶鱼效
应，仅有少数板块如
!!!概念维持一定活跃
度。在一无成交量、二无
热点主线的情况下，沪
指虽数次触碰年线但笔
者认为意义不大。
市场维持连续十几

个交易日的牛皮市，对
于 "月基本面的改善如
!#$及进出口数据的超
预期回升，更多选择了

无视的态度，显示市场对于中期
基本面偏弱的观点并没有被短期
波动改变。其内在逻辑在于，%月
份的月度回升是受到财政政策的
再次积极发力、!!! 项目的加快
推进，再叠加近期房地产市场有
所升温以及相应大宗商品价格的
上涨影响所致，然而当前国内经
济需求疲弱的局面却并未发生实
质转变，转型阵痛期仍在持续的
过程中，经济的短期企稳主要是
稳增长持续发力的结果，中长期
下行压力仍然较大。
另外从市场层面，国家队在

&'(( 点上方屡屡减持也是市场
欲上还休的重要原因之一，如果
国家队不能够传递给市场坚定的
持股信心，那么至少在当前位置，
增量资金回流股市就无从谈起，
从而仅依靠场内资金的轮转，只
能支撑起目前的牛皮走势。
东方证券·东方赢家 刘晨超
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C类申购者数据说明啥？
! ! ! !大户、中户、散户，这个认钱不认人的中
国股市一开始就有这样的划分。原来证券营
业部中都有散户大厅、大户室、中户室这样
的划分，如今在全世界任何角落，拿个手机
就可以交易，这种划分开始淡化了。

但最近这种等级的划分又开始浮出水
面。新股的网下申购又将人划为三、六、九等
了。按规则，持有市值 '(((万元以上的客户
可以申请网下申购，这个规则前几年就有，只
不过做的人不多，那时网上申购拼钱，打新股
就懒得做网下了。但今年新股规则再变，网
上申购成了无聊的游戏，有钱人的目光转到
了网下申购，但申请人多了，券商开始提高标
准了，比如说，原来股票和资金加起来超过
'(((万可以申请资格，现在必须 '(((万股

票市值才能申请；原来 '(((万股票可以申
购的、现在标准提高到 )(((万、&(((万市
值，使得不少有资格的大户们也被拦在圈外。
当然，按规则这是券商和发行人决定的事情，
无可厚非，只怪自己钱少吧，但想想人家持股
市值 &(((万股票市值，你别看他新股套现
赚得欢，人家干的也是风险活呀，股市跌
'(*，&(((万市值的主就抹去市值 &((万，
这种心理承受压力大多数人没体会的。

其实，中国股市已经没多少大户了。最
新数据披露，“新天然气”发行将网下打新日
均市值要求提至 &(((万元，其初步获配的 +

类投资者数量仅 %%(名左右，诺大的中国，也
就只有 %%(人有资格啊；同一批发行的“三角
轮胎”将市值提至 )(((万元，获配的 ,类投

资者数量约 '-)(名。如果将 '(((万元市值
列入，也没多少人，不超过 '万人吧。如此数据
相信是真实的，也许有人会问，是不是还有身
价几千万的大户不屑这网下申购，这不会吧，
跟谁可以过不去、不会跟钱过不去吧，毕竟现
在中了新股能赚钱，即便手中股票套得一塌
糊涂，通过这种申购可以弥补点损失呀。

中国股市发展了那么多年，怎么大户还
是不多？不外乎如下几个原因：一是在去年
去杠杆的大熊市中被消灭了，当时排山倒海
般地平仓、平仓、再平仓，出局的人就不可能
翻身了；二是当下不断火爆且看不见尽头的
房地产，成了资金的蓄水池，许多大户的钱
变成不动产给固化了，大户还是大户，身价
还在上升，但钱不能进股市了；三是股票是

电脑符号，供应量可以无穷无尽，要多少有
多少，这与实物资产和不动产有根本的区
别，所以只能与股市“调情”，不可久留。大户
们之所以能成为大户，总比散户对财富有更
深的感受吧，所以，这些数据很能说明问题。
即使现在 ,类投资者中，有很多人还是

通过融资杠杆达到这个标准的，剔除这个因
素，大户数量更少。干这活的最佳结果是老
股、新股双丰收，最坏的结果是双双套牢，投资
者的主营业务还是在老股，新股只是营业外
收入。股市要走牛，还得培育投资者队伍，特
别是壮大大户的力量，从网下申购人数统计
来看，这方面还是很欠缺的。网下申购适合投
资者的人数还不到全国股民的千分之一，这
样的市场结构是不是有点畸形？ 应健中

美团，还能成为O2O的明星吗
! ! ! !本文标题来自于一个标志性的事件：腾
讯成为亚洲市值最大的上市公司。要知道腾
讯超过中国移动，力压工商银行、中国石油
等老牌国字头公司，成为亚洲市值最高的公
司，真是一件值得品味的事件。上市 ')年，
腾讯控股的市值从 .)亿港元增长到近 )万
亿港元，涨了 &((倍。真心恭喜腾讯股票的
持有者，眼光真的厉害。在腾讯成为亚洲市
值最大的上市公司后，另一家中国互联网巨
头阿里巴巴也不甘示弱，/月 .日阿里巴巴
股价大涨创新高，市值突破 )万亿港元。看
来互联网公司真的进入蓝筹股时代了。
在思考谁会成为 012（百度、阿里巴巴、

腾讯）之后的互联网第四极这个问题时，笔
者看到微信中热传的一个段子：“用别人的
车子赚钱，滴滴做到了！用别人的厨艺赚钱，
美团做到了！用别人的产品赚钱，淘宝做到

了！用别人的飞机赚钱，携程做到了！用别人
的智慧赚钱，老板做到了！用别人的女人赚
钱，324做到了！用别人的老婆赚钱，55做
到了！学会整合资源，世界都是你的！善用我
们的脑筋赚钱，你很容易就做到。”这里笔者
看到了美团的名字，段子中提到：用别人的
厨艺赚钱，美团做到了。的确在分享别人的
厨艺方面，美团在做，百度糯米、百度外卖、
新口碑、饿了么等也在做，为何笔者会从段
子中特别留意到美团呢？其实笔者看到的就
是一个“团”字。说老实话，现在说起“团购”
还有什么新鲜感吗？不就是一个“优惠券”
吗？团购业务已不再是一个好的故事，资本
市场对此十分警惕，依靠团购故事申请 $!6

遭遇挫败的，不只是 )(''年的窝窝团。)(')
年，拉手网欲成为国内首个登陆美国资本市
场的团购网站，上市前夕遭遇竞争对手举

报，最终只能暂停上市。而窝窝团终于在
)('7年 -月上市，名字里虽然还带着一个
“团”字，但是最终上市采取的概念已与团购
没有什么关系，而是“89: ;:<=>?@ ;AB<;

;>C:D8E;: D:FG>B: :HBAII:FB: J;<8CAFI”，更形
象的说法是“生活服务领域的天猫”。团购市
场，活下来的独立团购网站已所剩无几。原
因就在于团购的先天结构性缺陷有关，对私
账户结算，可能存在财务欺诈、偷税漏税和
洗钱，这是美国资本市场的红线。美团网已
纷纷推出猫眼电影、美团外卖、酒店预订，事
实上与团购隔绝。在最新一轮 K亿美元融资
后美团已彻底转型为“吃喝玩乐的大平台”。
笔者发现美团竞争对手真的不少，而且怪的
是它任何一个领域，都有强劲的竞争对手。
比如，外卖，有饿了么、百度、口碑；团购，有
口碑、糯米等；酒店，有携程、去哪儿，几乎都

是它的竞争对手，这是怎么啦？
于是笔者不由自主地替美团担心起来，

看到网络上流传的一份 6)6项目死亡名单
上显示，汽车、社区、旅游、教育等 '.个领域
多个 6)6项目关门大吉，仅外卖餐饮 6)6

项目倒闭的就有十几个。外卖领域，美团、百
度外卖、饿了么的“烧钱大战”持续不断，至
今仍未分出胜负。去年美团完成对大众点评
的合并，成立“新美大”，公司估值达到 '%(

亿美元，市场份额达到 %(*，已然成为 6)6

行业中领军人物。如此发展美团会不会就是
笔者在寻找的除 0L2之外的中国互联网第
四极呢？有可能，但是首要条件还是要不断
融资，因为它就是高速公路上行驶的汽车，
疯狂加速已身不由己，资金如汽油，要维持
高速只有不断烧钱，问题来了，继续融资有
问题吗？可是随之百度投入 )((亿元支持百
度糯米、阿里宣布投资 .(亿元重启口碑，这
对于美团来说是当头一棒，你烧钱别人也
烧，看来美团这个 6)6明星不好当啊，更别
提互联网第四极了。 文兴

苏黎世投机定律!四"

! ! ! !苏黎世投机定律是一套在投机
市场中非常实用的操作定律，可以
提供给任何投资人士或投机者，在
从事金钱游戏搏杀的投机市场中十
分有用，并且可以借此制定控制风
险的实战法则。上周我们在本专栏
描述了苏黎世定律之二，今天继续
解读苏黎世定律之三。
苏黎世定律之三：千万不要太

相信所谓的投机高手或者著名分析
师的预测，因为股市行情实质上是
人类情绪、思维和资金综合体的多
空较量结果，随时随地会发生变化。
成功的投资者必须随时观察行情的
实际走势，以行情的真实变化适时
作出最灵敏的反应才是真谛。
许多股民朋友喜欢追逐和相信

一些所谓的投机高手或者著名分析

师的预测，尤其是在看大盘趋势和
选股时特别留意上述消息，一旦听
到消息说某位投机高手或著名分析
师推荐个股，则定会特别注意，特别
是股价像消息所说不断走高的话，
则甚为信奉而冲动地去购买该股，
甚至不惜违背“不追涨”的信条追高
买入，在牢套后还利用消息来自慰，
当大跌了一段则更是借消息来为自
己不愿止损作注解，于是止跌机会
就在面前不断流失，最终的结果当
然是非常悲惨的。
故此，我们认为不必过于崇拜

所谓的投机高手或著名分析师，对
于消息应将其淡化，尤其是不能将
此作为介入股市的唯一依据，投资
者与其千方百计打听消息，还不如
静下心来对大盘和个股进行研究，

研究个股的基本面情况和技术面状
态，因为行情表现是社会消息最综
合的反映，什么消息都可以骗人，唯
有成交量和盘面表现骗不了人。
我们记得美前联储主席格林斯

潘是在 !""# 年道琼斯指数冲越
$%%%点达到 $&%%点之上时对牛劲
初露的美国股市发表谈话，认为美
国股市已经是“非理性的繁荣”。要
知道，格林斯潘在美国乃至世界金
融界是个举足轻重的人物，他的一
言一行对美国股市甚而世界各国股
市都是至关重要的，因此有许多世
界投机者把格林斯潘称为“经济教
皇”或“影子总统”。因为他除了是美
联储主席外，还是美国总统经济顾
问委员会主席，实际上他对美国经
济及其政策制订的影响要在总统之

上。故而 '"""年美国朝野流行这样
一句俏皮话：“谁竞选下一届美国总
统并不重要，而格林斯潘的言论却
非常重要。”现在的问题是，作为美
国经济决策核心人物的格林斯潘早
在 !""$年就是美国道琼斯指数的
最大空头，连续不断地指责道琼斯
指数的上扬是“非理性的”、“具有较
大泡沫的”，然而已是“非理性的繁
荣”的美国股市却在随后“非理性”
地狂升了 ')(((点以上，使得格林
斯潘再不敢口出狂言，缄口不语，不
敢再对股市作出评论。当然格林斯
潘并非庸才，不会不知道一个升了
许多年而没有像样调整的股市所隐
含的风险。显然一个经验老到、阅历
丰富，且具有实权，随时可以出台干
预股市行情政策的股市评论权威人
士都会屡次出错呢？如此，我们认识
到对于市场而言，不管你的权威有
多大，都要尊重市场的运行规律，盲
目相信不可取也。（待续）陈晓钟
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项庄舞剑 意在沛公
! ! ! !我们中国人大多数在中学都读过“项庄
舞剑，意在沛公”这个故事，我们都知道，项
庄舞剑看起来是为酒宴助兴，但其实质是要
刺杀沛公刘邦。由此可见，我们往往不能根
据对方的表面行为来看真实意图。
股市中类似的“项庄舞剑，意在沛公”事

例不少，最典型的就是深万科事件，当停了
半年多以后重新交易，传出多少负面新闻
啊！而且这些新闻一个比一个吓人，什么宝
能要暴仓啦，什么管理层要查宝能的资金来
源啦，与此同时，一些机构也调低其股价甚
至于要看到未来价格 ')元的，弄得许多投
资者快快扔掉了这个“烫山芋”，随后，发现
股价没有暴跌啊，还在悄悄地涨啊？如今才

明白，市场机构利用各种方法恐吓打压，其
目的原来是自己要“悄悄的进村”。
聪明的投资者几乎都有这个感觉，被股

市分析家普遍不看好的股票或者股市后市，
喊空声音最响亮最有市场的时候，往往是市
场或者股票起死回生的底部。因为，喊空不
看好股票和后市的人，他们手中是没有股票
的，其“舞剑”目的就是“沛公”。由此，有不少
投资者就逆其言行而反之，其结果大多数是
非常好的。

当然，资本市场充满了变数，盈利模式
不是一成不变的。面对市场，投资者还是要
始终保持清醒的头脑，更要牢牢把握住“项
庄舞剑”它始终是“意在沛公”。 陈奇


